

Julio Saavedra Molina, recordado intelectual de la Sexta Región

Nació en Rengo, en la residencia familiar, frente a su hermosa plaza, en 1880. Era el menor de los hijos de Pedro Nolasco Saavedra Jiménez y de Genoveva Molina y Molina. Su padre, abogado, fue entre 1871 – 1873, diputado conservador por Caupolicán, falleciendo de 39 años, cuando Julio tenía sólo dos meses de edad. Su madre alcanzó a los cien años, y cuando hacía diez de su viudez, se trasladó a Santiago con su hijo menor, teniendo así éste el patrocinio de su tío cardenal, monseñor José Ramón Saavedra Jiménez, quien fuera el que en 1881 consiguiera que el niño José María Caro Rodríguez ingresara al Seminario de Santiago.

Estudió humanidades en el Instituto Nacional y después francés y filosofía en la Universidad de Chile. A los 20 años se trasladó a Talca para iniciar la docencia en el Liceo Amunátegui de esa ciudad. Dos años más tarde se fue a París para perfeccionarse en lengua, gramática y literatura francesa, filosofía y lingüística en la Sorbona.

Llegado a Chile en 1906 es profesor de francés y filosofía en el Instituto Nacional y a fines de 1907 fue enviado a Comisión Examinadora a Concepción, donde conoció a Margarita Jarpa Plaza de los Reyes, contrayendo enlace con ella, en diciembre de 1908, en Chillán, siendo sus hijos varones Julio, Augusto y Jaime y su única hija, María Consuelo Saavedra Jarpa, quien a la muerte de su padre, en 1949, hizo una valiosa publicación póstuma, dedicada a su memoria, de la prosa desconocida de Rubén Darío que tituló "TEATROS", que es compilación – investigación. Edición Crítica y

Notas de Julio Saavedra Molina, en Ediciones Rumbos, 1988.

Fue en seguida profesor de las mismas asignaturas conocidas en el Barros Arana; finalmente, docente en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Autor de textos para la enseñanza del francés, titulados *Le Petit Français* y la correspondiente *Grammaire*, desde 1919 y durante más de medio siglo, fueron muchos los alumnos chilenos de la enseñanza secundaria que estudiaron dicha lengua en ellos.

Asiduo colaborador desde 1901, diarios y revistas chilenas y extranjeras publicaron sus escritos; además, era eximio comentarista de libros.

En 1930, el Ministerio de Educación lo comisionó en un viaje de estudios a universidades europeas: Italia, España, Bélgica y en forma especial, Francia.

Don Julio Saavedra Molina, fallecido repentinamente, como se ha señalado, en 1949, siendo sus restos sepultados en el Cementerio General de Santiago y su memoria ha permanecido como faro de luz intelectual en el ámbito de la sociedad chilena, ya en los internados universitarios como en la acción de los partidos políticos, de los cuales el radical fue donde se acentuó el ideal democrático, del que se enorgullecía hondamente.

Su hermosa hija, María Consuelo, conocida poeta y cronista de singular relieve, hace poco ha quedado viuda del que fuera diputado, en cuatro períodos, por el primer distrito de Santiago, el destacado radical don Juan Mauricio Cárdenas.

Julio Saavedra Molina, recordado intelectual de la sexta región [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Julio Saavedra Molina, recordado intelectual de la sexta región [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)